

Suscripcion.

En la capital. 4.50 pias. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4. 3.º-1.ª

LA LUCHA

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y á los suscritores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª á 5 pesetas la línea á juicio de la Administracion.
 Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXI.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 14 de Agosto de 1891.

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.459

Política Europea.

Madrid 9 Agosto de 1891. (1)

SUMARIO: De verano.—La política y las aguas.—Lo de Barcelona.—Moros y cristianos.—La alianza franco-rusa.—Más política extranjera.—La Exposición de Chicago.—Playa y balnearios.—S. Lorenzo del Escorial.—La primera estación de Francia.—Los que veranean en Madrid.—Un cuento.
 Me parece que voy á hacer la competencia á Montero Rios y á Moret, que son los hombres que más viajan en España: hace pocos dias llegué, y mañana salgo á recorrer playas y balnearios para tener á ustedes al corriente de cuanto ocurre hoy en España, que no se realiza como antes, en los Ministerios, las Cámaras, los Ateneos y los Círculos, sino que tienen por escenario los establecimientos balnearios y las playas, y entre baño de ala y vaso de agua medicinal, se hacen declaraciones políticas, y se comenta la extranjera.

Los jefes de partido, los de grupo y hasta los Ministros de la Corona, no están rodeados de porteros ni de secretarios y lo mismísimo que simples mortales, bajo el paraguas blanco, son fácilmente adorables, no solo por los bañistas, sino por los bañeros, con quien tambien es fama que algunas veces hablan de política.

Desde mi carta anterior ha habido en Madrid pocas novedades: lo de Barcelona, cuyos detalles habrán Vdes. visto en los periódicos diarios, tiene todos los caracteres de un hecho aislado, y sin duda por la escasez de hombres políticos, que hoy hay en Madrid, no ha preocupado tanto la opinión ni ha vuelto el Duque de Tetuán, se van los moros, sin agasajos públicos, y el Presidente del Consejo sale para San Sebastián, sin duda, para enterar á la Reina de lo ocurrido en Cataluña; protestan con energía los zorrillistas y los federales de su participacion en el movimiento de Barcelona; las elecciones parciales no apasionan los ánimos, y los concursos de Madrid siguen bajando.

La política extranjera no ofrece tampoco grandes novedades. La alianza franco-rusa, tantas veces anunciada como oficial, puedo asegurar que comienza hoy á ser un hecho; el Czar ha aprobado ya el tratado preliminar de alianza defensiva con la Francia. En Portugal, la situacion económica continúa muy grave; Italia no resuelve su cuestion financiera, el Foring-Office continúa impasible presenciando determinadas alianzas, y posiblemente sacará partido del estado de Europa, para impedir el protectorado francés en Madagascar. Continúa lo de Chile en estado gravísimo; en la República Oriental, los Bancos suspenden sus pagos, y los Estados Unidos, activan la propaganda en Europa

(1) Recibida con retraso.

UNA AVENTURA.

I.

Era una hermosa tarde de invierno. El reloj de la Puerta del Sol marcaba las siete menos cuarto.

Envuelta en elegante capa de pieles, una mujer atravesó la calle de Alcalá, dobló la esquina de la de Cedaceros y salió á la Carrera de San Gerónimo.

Debía ir muy distraida, porque su paso era desigual, ora reposado, ora rápido, y ni una sola mirada siquiera le merecian los establecimientos, entonces animadísimo y recientemente iluminados.

Indudablemente iba de paseo.

Su rostro fino y delicado, tenia algo de altivo y grave; de formas elegantes y correctas, aquella mujer revelaba en toda su apostura pertenecer á esa alta burguesía, casi rayana con la aristocracia.

¿Qué pensaba? ¿adonde iba? ¿Qué sabia ella! Sólo sabia, sólo pensaba que su marido era un infame, un monstruo.

¡Si, una cuestion, la primera cuestion después de dos años de matrimonio!

de la Exposición de Chicago. La comision americana, que ha sido en Paris objeto de grandes atenciones, ha convenido con el gobierno francés la participacion que éste ha de tener en la Exposición, y ha salido para Alemania y Austria y vendrá á Madrid á fin de este mes.

Como dicen los cursis manuales del «Perfecto Secretario», es lo que antecede, cuanto puedo decir á Vdes. sobre política y noticias de interior y exterior, con la ventaja de que ya que el calor nos abruma, mis noticias son frescas.

Continúan los periódicos dándolas de todo el que sale de Madrid: hasta D.ª Rosa Perez acompañada de su precioso sobrino, y el niño Tomás, ha salido para Aguaron, según dice un periódico; despues de esto, la triple alianza puede considerarse como fracasada. La mayor parte de las gentes que salen á veranear, dado el afán que tienen de que se sepa, á lo que debian salir, es á *primavear*, porque resultan verdaderas *primaveras* y *bastante lilas*.

Y despues de esta ligerísima expansion, y por via de prólogo á un viaje, allá van otras cuantas noticias de los puntos que últimamente he mencionado.

Con la inauguracion de las estatuas de Pelayo y de Jovellanos, todas las actividades y todas las energías, han tomado parte en esta fiesta, dando pruebas inequívocas de patriotismo y cultura, industriales, comerciantes, escritores y propietarios: en las Caldas de Oviedo, mucha animación de bañistas—no estaba el niño Tomás;—en San Sebastian, como anticipé á Vds. no se jugará y cuantos alardes quiera hacer el Casino suponiendo que si no se juega, la temporada estará muerta, resultarán tiempo perdido.

Siguen los *dos cocidos*, el helado los jueves y los domingos, y el Médico presidiendo la mesa en Urbernaga, Sta. Agueda, Arechavaleta, Cestona, Zaldivar y Zuazo, y todos estos establecimientos continúan atestados de *opulentos* banqueros, *bizarros* militares, *elocuentes* oradores, *conocidos* literatos, *respetables* Ex-ministros, *espirituales* viudas, *distinguidos* sportsmans, y hasta de algun otro antiguo Lijundo cuyo ideal como el del músico de *Las doce y media* y *sereno*, es salir con su equipaje. No incurriré en la tentación de citar por sus nombres á los herpéticos, reumáticos, cardíacos, biliosos y demás enfermos, todos distinguidos y notables que ocupan estos establecimientos. Que los citen los jóvenes *aficionados* á periodista que concurren á cada establecimiento, si es que ya no les han citado sus respectivos sastres y caseros, por razones que no son de este lugar.

Tambien los que veranean cerca de Ma-

Su marido le negó categóricamente (así como suena) un aderezo insignificante (200 duros, precio fijo,) que se le habia antojado. Ya no cabia duda; tenia queridas, y con ellas derrochaba su fortuna... porque tuvo la avilantez de declarar que andaba mal de dinero. ¡Así pagaba el cariño de una mujer que le habia sacrificado todo, todo—bien podia él decirlo—hasta la compañía de su propia madre, que, sorda como una tapia, para nadie, y menos para él, podia ser un estorbo!

Salió furiosa de casa y se prometía no ir á comer.

Gozaba ya con la idea del gesto que iba á poner aquel ingrato cuando se encontrase solo en la mesa frente á frente del plato que más abominaba (¡el conejo estofado!) Y luego la venganza... ¡la ley del Talión! Ella también tendria sus adoradores. ¿Por qué nó? Se conservaba bien y tenia la seguridad de agradarles.

Y para convencerse, miróse de soslayo en uno de los espejos de un escaparate y pudo ver que un caballero, arrebujado en amplio gabán, seguiala de cerca.

drid procuran divertirse en el Escorial, donde Felipe II hizo «Una casa para Dios y una choza para él,» se preparan grandes fiestas para S. Lorenzo. Habrá una corrida de toros, fuegos artificiales en la Lonja, espléndida función religiosa en el Monasterio, bailes de Sociedad que organizan *distinguidos* jóvenes y por los que se despepitan—por los bailes, no por las jóvenes—hasta las niñas que se llaman Josefás, y todo anuncia que las fiestas que se celebran en el Real Sitio donde actúa una compañía de teatro, y donde en casa de Mora se venden los mejores periódicos y los mejores comestibles del mundo.

Hasta en Pozuelo—la primera estación de Francia, que decia una niña cursi que vive en Madrid en la calle de Botoneras—se hacen giras deliciosas.

Dirige el movimiento un joven pálido, de ojos hundidos, cabellera larga y lacia, triste mirada, anda vacilante y tos pertinaz, de quien dice la criada andaluza, de una amiga mia, respetabilísima y conocida viuda, que parece mentira que D. Arturito, (el joven se llama Arturo) sea tan animado cuando tiene todo el aspecto de veranear, no en Pozuelo, sino en un sepulcro.

Hay quien sin salir de Madrid tambien veranea. Ellos, se ponen hongos, no gastan chaleco, se remangan los pantalones, y van por la mañana á la Florida. Ellas, con la enagua muy almidonada, zapato bajo, camisa de hombre—hecha de algun visillo viejo—flores en la cabeza y un volcán en el corazón, van en el tranvía á Biarritz, toman baños de río, y por la noche, en los Jardines ó en Felipe, cultivan el ramo del amor.

Los que lo quieren hacer mas á lo vivo, toman inhalaciones en la tinaja de su casa y duchas frias, utilizando las mangas de riego.

Y para concluir con un cuento—porque de cuentas estarán Vds. hartos—les diré que cierta señorita aristócrata que veranea en su magnífico Chalet en Biarritz, decia, refiriéndose á los paseos que dan por Madrid las que no han podido salir. ¡Bien se divierten en los conciertos del Retiro!

Á lo que contestó un chusco.

En cierto convento despues de haber comido el Prior sopa á la Brique, solomillo con trufas, lenguado á la Normanda, setas de Burdeos y polla de Maus, preguntó:

¿Qué tiene de comer hoy la Comunidad?

—Sopas de ajo.

—¡Hola! ¿con su ajito y todo?

De V. atento y S. S. q. b. s. m.

García Fernandez.

COSAS CURIOSAS.

De algún tiempo á esta parte circulan por el comercio ciertos objetos tallados de espuma de mar, cuerno de ciervo y coral artificiales, y la extraña procedencia de estos materiales merece ser conocida.

La espuma de mar artificial se fabrica con las patatas, para lo cual se escogen sanas y grandes; se mondan y se ponen en maceración, con agua acidulada al 8 por 100 de ácido sulfúrico, durante treinta y seis horas. Al cabo de este tiempo, se extraen del líquido y se maceran de nuevo con agua clara durante cuatro ó seis horas, renovándola frecuentemente. Despues se colocan entre capas de arena caliente ó yeso, apretadas durante algunos dias, para que se sequen y compriman.

Con estas operaciones adquiere la patata un volumen mucho menor, una gran blancura y un aspecto exterior parecido á la espuma de mar. Puede tallarse con suma delicadeza, tiene gran afinidad para con los colores y se pulimenta muy bien.

Macerando las patatas con una solución de sosa cáustica al 4 por 100, y lavándolas lo mismo que en el caso anterior, se forma una especie de espuma de mar más elástica, mas dura y menos blanca que la obtenida por el ácido sulfúrico.

Cuando se hierve en una solución de potasa cáustica al 20 por 100, el producto anterior, toma el aspecto del cuerno y se puede trabajar como esta materia.

Los nabos, tratados por el ácido sulfúrico, lo mismo que las patatas, se ponen mas blandos y mas tiernos, y cuando están secos se parecen al cuerno de ciervo, siendo muy buenos para hacer mangos de cuchillo ó puños de bastón. Es preciso primero pelarlos y despues hacer un conducto estrecho en su interior á lo largo, aunque puede prescindirse de esto último. Macerados con el agua acidulada y lavados prolijamente, se introduce una varilla en el conducto y se colocan en un paraje templado para que se sequen.

Se le dá mayor resistencia y peso rellenando dicho conducto con un mástic formado de glicerina y litargirio.

Aunque el color del cuerno artificial no es igual al del natural, puede dársele con un poco de tierra de Siena y pulimento francés.

Noticias locales y generales

Ad pedem littera se han cumplido los pronósticos de Norherlesoom, de manera que cuantos de envidia ó de ignorancia pretenden desconocer la ciencia y aplicación de ese ilustre compatriota, pierden lastimosamente el tiempo por luchar con un imposible, como es el conjunto de su-

propósito hizo señas á todos los coches que veía.

Desgraciadamente habia estado la tarde deliciosa, y todos los coches que entraban á la Puerta del Sol venían ocupados desde el Retiro y la Castellana. Así es que los cocheros contestaban al llamamiento encogiéndose de hombros y fustigando desesperadamente á los caballos, mientras ella, parada y de pie, esperaba momento oportuno para pasar á la acera opuesta.

Entre tanto, su perseguidor se habia detenido también, casi á su lado, tanto, que hasta le parecia sentir su aliento detrás del oido, un aliento cálido y penetrante, que esparcía un rico perfume de cigarro habano. ¡Y no podia darle una bofetada!

Urgia tomar una determinación; aprovechando un momento de calma, atravesó de una carrera el espacio que la separaba de la acera de enfrente, y ya turdida y sofocada, se dirigió á toda prisa hácia la calle de la Montera.

El la siguió sin vacilar, y, como siem-

cesos que han justificado y justifican los pronósticos escritos quincenalmente sobre mapas, cuyas isoboras marcan la ruta de los ciclones, tormentas y aguaceros.

Efecto de las lluvias de estos días, la temperatura ha descendido con bastante sensibilidad, sobre todo en la parte montañosa y del litoral de la provincia, de donde recibimos noticias que indican la baja de la columna termométrica á grado más que otoñal, si bien el barómetro tiende á mar car buen tiempo á la hora en que escribimos.

—Hace pocos días ocurrió en Macotera, una desgracia harto lamentable.

Una infeliz mujer que padece ataques epilépticos, en uno de éstos mordió á una de sus hijas, niña de ocho días, en la mano izquierda, y se comió cuatro dedos de la pobre criatura, dejándola solo el pulgar, y si el caso no pasó á más, fué debido á que otro de los hijos de la desgraciada epiléptica salió á la calle dando voces en demanda de auxilio, que prestaron inmediatamente las vecinas.

—Los admiradores del excanciller del imperio alemán, tuvieron siempre en grandísima estima cualquiera cosa que procediese de Bismarck.

Este favor público no ha decaído, á pesar de las últimas desgracias del Príncipe de Bismarck. Sus autógrafos siguen cotizándose con más furor que nunca. Nadie puede adquirirlos sino á precios muy elevados.

Las ofertas por una simple firma de Bismarck, llegan hasta 150 marcos.

La semana última ha pagado un individuo, por un billete de solas 16 palabras, la cantidad de 1.000 francos.

—El señor Delegado de Hacienda nos ha remitido el prospecto de premios del sorteo de la lotería nacional llamado de Navidad, que, como todos los años, se sorteará el 23 de Diciembre próximo. Dicho sorteo constará de 52.000 billetes, á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas; distribuyéndose 18.980.000 pesetas en 7.822 premios de la manera siguiente: 1 de 3.000.000 de pesetas; 1 de 2.000.000; 1 de 1.000.000; 1 de 750.000; 1 de 500.000; 1 de 250.000; 2 de 125.000; 250.000; 4 de 100.000; 400.000; 5 de 80.000; 400.000; 10 de 50.000; 500.000; 12 de 40.000; 480.000; 1.978 de 2.500; 4.945.000; 5.199 reintegros de 500 pesetas para los 5.199 números, cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor; 99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 3.000.000 de pesetas; 99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 2.000.000 de pesetas; 99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.000.000 de pesetas; 99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 750.000 pesetas; 99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 500.000 pesetas; 99 idem de 2.500 id., pa-

pre, sin pronunciar una palabra, sin dirigirla la menor impertinencia que diese motivo para señalarlo al primer individuo de orden público que se presentase.

Mas, ¿y si no era pretendiente sino un ladrón? Todo era posible. Los ladrones vulgares suelen ir mal vestidos, es cierto; pero los jefes de cuadrilla suelen confundirse á veces con los más elegantes.

Aquel individuo conservaba las manos metidas en los bolsillos del gabán; no las sacaba ni siquiera para atusarse el bigote. ¿Llevaría revólver ó puñal? Quizá ambas cosas. Además, era alarmante eso de ocultar completamente el pescuezo con el cuello de pieles del gabán, como si llevase en la cara alguna señal por la que pudiera reconocerle la policía.

Decididamente, la seguía un asesino. Pero era imposible pedir auxilio, mientras no diese motivo para ello. Lo que hay es que después sería tarde. Y entre tanto, el peligro no podía ser más inminente.

Subió rápidamente por la calle de la Montera y siguió por la de Hortaleza. Nada, ni un coche por ninguna parte. ¡Y alejándose cada vez más de su casa, que que-

ra los 99 números de la centena del premio con 250.000 pesetas; 2 idem de 60.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor; 2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo; 2 idem de 40.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero; 2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto; 2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio quinto y 2 idem de 10.250 id., para los números anterior y posterior al del premio sexto.

—Se ha concedido autorización á D. Federico Marto, para aprovechar 150 litros de agua por segundo, del torrente *Malatosca*, en el término de S. Juan de las Abadesas, con destino á fuerza motriz de una fábrica de cemento romano, cuyas obras se verificarán con sujeción al plano aprobado y en el plazo de dos años.

—Parece que el café con leche es nocivo para las mujeres.

Para ciertas constituciones endebles, para ciertos estómagos delicados, el café con leche, tomado por la mañana como desayuno, es causa frecuente de acedias y de jaquecas y de digestión difícil. Un médico decía que reconocería en el color de una mujer si ésta tomaba café con leche.

El café tiene la propiedad de impedir la coagulación de la leche.

Mezclados, se digieren con mucha dificultad y nutren poco. Deben dejar de usarlo las personas débiles y las que padecen de estómago.

—Según nos participa el señor Director General de beneficencia y sanidad, se ha prorogado el plazo de admisión de productos para la exposición internacional de economía doméstica y alimentación higiénica que se celebrará en Viena, hasta el 15 del actual.

—El presupuesto de la Guerra en Francia ha sido aprobado y fijado en 645 millones de francos, habiéndose obtenido una economía sobre el anterior de 31 millones, sin que éste haya tocado á la fuerza armada que, por el contrario, ha aumentado en 10.000 hombres.

—Vuelven algunos periódicos á traer y llevar el nombre de nuestro querido y respetable amigo señor Romero Robledo, adjudicándole propósitos políticos que á nadie ha revelado y adjudicando á cuantos lo seguimos, intenciones que carecen de fundamento, por cuanto en el partido reformista solo hay una voluntad y un criterio; el de su jefe ilustre.

Cuidado que es manía; no valemos nada ni el jefe significa nada y, sin embargo, ni le dejan ni se nos deja en la paz que vivimos y deseamos seguir viviendo.

—Algunos colegas siguen ocupándose, y por tanto dándole una importancia que no merece, á ese célebre entrevista que ha tenido Elena Sauz con uno de los *reporters* de *Le Matin* y que ha publicado con fruición este periódico.

Elena Sauz ya es una decadencia en toda la extensión de la palabra y digna

daba allá abajo junto á la estación del Mediodía, en la calle de Méndez Alvaro!

Iba ya á encontrarse en la plaza de Colón, plaza mal alumbrada y casi desierta. ¿Si esperaría aquel hombre verla allí para asaltarla?

—Era menester detenerse y pedir socorro fuese á quien fuese.

Pero detenerse, era provocar y aun adelantarse al peligro.

Lo mejor sería... Como lo pensó lo hizo.

De súbito, sin vacilación de ningún género, metióse en el primer portal que encontró y subió la escalera sin mirar siquiera para la portería.

Entonces respiró.

Pero no había llegado al primer descanso cuando volvió la cabeza y vió que detrás de ella subía su perseguidor rápidamente.

Azorada, lívida, loca, llegó al primer piso y pulsó violentamente el botón del timbre.

El criado que vino á abrir no tuvo tiempo para preguntarle quién era: con tal rapidez había atravesado el vestíbulo.

por lo tanto de respeto... por no decir otra cosa.

Todo aquello que tiene conexión con el arte, vive y alienta en las esferas de la nobleza y de la dignidad.

Elena Sauz ha renegado de su condición de artista: no pudo abrirse paso en el camino de la publicidad por medio del *canto* y recorre para hacerse célebre al más odioso sistema... *isic transit gloria mundi*.

—Desde unos días hace, se encuentra en Blanes al lado de su familia, nuestro querido amigo señor Ruiz Blanch, digno Administrador Principal de Correos de la provincia, quien piensa permanecer allí hasta terminado el actual mes. Deseamos le sienta bien el descanso absoluto á que se encuentra entregado.

—Comunican de las riberas del Ebro que por toda la semana próxima dará principio en algunos términos á la recolección de la almendra mollar, cuya cosecha promete ser bastante buena.

—No hemos querido ocuparnos de los telegramas que hace cuatro ó cinco días publicó la prensa asociada, fechados en Madrid, que decían se había alterado el orden en esta ciudad, por lo mismo que ello acusa desconocimiento absoluto de nuestro carácter pacífico y del buen sentido de nuestro pueblo, que solo desea mucha paz y mucho trabajo, bases indiscutibles de verdadero progreso y único uso legítimo que puede hacerse de la libertad práctica que disfrutamos.

—¿Quieren nuestros lectores mantener en el interior de la casa una agradable temperatura?

Pues es muy sencillo de conseguir el deseo: pongan dobles hojas de madera en ventanas y balcones.

Las dobles maderas, en el espacio que las separan, encierran una cantidad de aire que en verano no deja penetrar el calor de fuera y en invierno no deja salir el calor de dentro.

—Han regresado á esta ciudad, algunas de las familias que á principios de mes salieron á tomar baños.

En cambio sa en otras y vaya la compensación.

—Por lo visto se camina más rápidamente de lo que creíamos hácia la navegación aérea.

La Academia de Ciencias de Paris acaba de mandar publicar con toda extensión en su Boletín, dándole grande importancia, un trabajo de Mr. Langley, miembro correspondiente en Nueva York, demostrando que la construcción de máquinas voladoras es factible con los elementos de que hoy dispone la industria, y que la dificultad de luchar contra la fuerza de gravedad disminuye gradualmente en proporción á la rapidez que se dé á los aparatos.

—La villa de Amer, según programa que se nos ha remitido, celebrará su fiesta mayor los días 14, 15, 16 y 17 del corriente, con repique general de campanas, pasa-calle con los gigantes y enanos, serenatas á las autoridades por las acreditadas

—Pasó como un rayo por delante del espejo del perchero, iluminado por una lámpara rosa, colgada del techo del pasillo y se detuvo un momento sofocada, pálida como un muerto, colocada la mano sobre el picaporte de una mampara.

—Quería convencerse de que estaba libre y en salvo.

En este momento volvió la cabeza y lanzó un grito.

Su perseguidor estaba allí, mirándola cara á cara, mientras entregaba su gabán al lacayo.

—Era el colmo de la audacia!

Levantó furiosa el picaporte, y se encontró en una sala lujosamente amueblada, donde una señora, envuelta en un sencillo chal de casa, leía sentada al lado de la chimenea.

Esta señora levantó los ojos, y cuando la recién llegada se disponía á pedirle protección con un supremo gesto de súplica, entró su perseguidor en la sala, con el aire más natural del mundo.

—¿Con que esperabas visita, y no me la anunciaste?—dijo con tono que daba á conocer un caballero de excelente educa-

orquestas de Palafrugell y de Amer; solemnes funciones religiosas, bailes en el magnífico salón de Solergastó, conciertos por el laureado coro *La Regional*, elevación de globos aereostáticos y, para remate de los festejos, tendrá lugar el último día una festividad literario-musical, presidida por las autoridades locales.

—Escriben de Llimiana á un periódico de Lérida, dando cuenta de haberse cometido en el término municipal de aquel pueblo un horrible asesinato. En la mañana del día 5 del corriente, fué encontrado tendido boca abajo en la finca llamada *dels Capellans*, un hombre muerto con la cara y cráneo bárbaramente destrozados, que resultó ser el vecino del citado pueblo Francisco Alés, de 30 años de edad y casado. El asesino debió ensañarse de tal suerte con él, que á hachazos le destrozó la cabeza, y como si esto no le pareciera bastante, le aplastó el cuello con una piedra de gran tamaño. La infortunada y joven esposa del asesinado fué la que lo encontró, al llevarle la comida el miércoles último, viendo que hacia dos noches no regresaba del campo. Por el estado de sus heridas y los síntomas de descomposición que ya presentaba el cadáver, se calcula que el asesinato debió perpetrarse al anochecer del día 3. Enterados del hecho el señor juez municipal y el cabo de somaten de aquel pueblo practicaron las oportunas pesquisas, dando por resultado la detención del presunto asesino llamado Jaime Vidal Faya, de 32 años de edad, residente en la «masía del Pedro», inmediata al lugar del suceso en que fué encontrado el cadáver, cuyo individuo fué entregado por la fuerza del somaten á la Guardia civil del puesto de San Salvador de Toló, que lo puso á disposición del señor juez de instrucción del partido. El hecho ha causado gran consternación en toda la comarca.

—El producto de la trilla que en esta comarca está ya algo avanzado, no es sólo mucho mayor en cantidad que la de otros años, sino también mucho mejor en calidad, porque los granos son mucho más nutridos, y dan un peso por cuartera totalmente satisfactorio.

—Parece que al fin se va á tratar de dar un paso decisivo sobre la elección del sistema de armamento que deberá usar nuestro ejército: la duda existe únicamente entre el Mauser, sistema alemán, y otro sistema del calibre de 65 milímetros que tienen ya en estudio los gobiernos de Italia y Rusia, únicas naciones que, como la nuestra, no se habían precipitado en la adopción de la repetición y calibre reducido.

—De todo lo indicado, se desprende que ni en España ni en aquellas otras naciones han creído que el fusil Lebel y otros que han sido objeto de grandes elogios, merecen figurar en el puesto que les ha asignado un excesivo espíritu de nacionalidad, causa á veces de las mayores desgracias.

—Se ha recibido en la Audiencia de Málaga una causa que ha de escitar la cur-

ción.—Vamos, mujer, preséntame á esta señora.

—Señora, mi marido—dijo la dueña de la casa, inclinándose con exquisita delicadeza.

—Y así era! A pesar de las apariencias todas, los peligros no habían pasado más que en la imaginación, dolorosamente excitada, de la joven que hemos visto caminar distraída.

La casualidad había hecho que ella siguiese el mismo camino que tenía que seguir el individuo del gabán para regresar naturalmente á su casa.

Explicó como pudo su sobresalto á aquella familia, que la escuchó con cariñosa benevolencia y la hizo acompañar por una doncella, hasta su casa, á donde llegó felizmente para acompañar á la mesa á su marido. Este no halló motivo para censurarla, tanto más cuanto que su mujer se hallaba la reconciliación con un beso.

Después de todo un marido es en la vida el mejor compañero.—X.

riedad por tratarse de un drama de familia.

Doña C. C. presentó una denuncia contra su esposo D. M. M. acusándole del delito de falsedad, por haber inscrito como legítimos dos hijos que había dado á luz la mujer con quien tenía aquel relaciones.

El marido infiel niega el hecho y en cambio acusa á su esposa de haber huido del hogar doméstico en unión de 32.000 reales.

Del resultado del juicio que se celebrará en breve, tendremos al corriente á nuestros lectores.

—La empresa del Tranvía del Bajo Ampurdán, ha publicado un cartel anunciando los trenes extraordinarios que durante los días 15, 16 y 17 del actual circularán por aquella línea, con motivo de la fiesta mayor de la villa de La Bisbal.

—El Ejército Español indica, y El Correo Militar apoya, que el sargento don Luis Clavé, que tanto se distinguió en la defensa del cuartel del Buensuceso, y que es el primero de los aspirantes á ingreso en la Academia general que han sido aprobados en los últimos exámenes y no obtuvieron plaza, sea admitido como alumno en dicho centro de enseñanza por gracia especial y en atención á lo excepcional del servicio que ha prestado.

—Anteayer fué conducido á esta ciudad un industrial de Figueras atacado de enagenación mental.

—Leemos en El Progreso de Sevilla:

«A las nueve de la mañana de anteayer fué sorprendida por cuatro rateros, en la plaza de Gunderico, la señorita de Basols, hija del difunto general del mismo apellido.

Dos de los cuatro individuos referidos amenazaron, navaja en mano, á dicha señorita, pidiéndola el dinero que llevara en el bolsillo.

La señorita de Basols, protestando de que no tenía dinero que darles, porque no lo llevaba, comenzó á gritar, y los cacos, temerosos de ser cogidos in fraganti, desparecieron, mientras que la señorita Basols, agitada y trémula, pudo trasladarse á su casa, y meterse en cama presa de la consiguiente agitación nerviosa producida por el susto.»

Pues señor, en Sevilla, por lo que vemos se vive de milagro.

—Ayer mañana salió para Lloret de Mar donde se halla veraneando su respetable familia, el señor Gobernador civil de la provincia D. Antonio Mataró.

—El nuevo embajador de Francia en España es un caballero de cincuenta años,

bajito, moreno, con cabellos en los que comienzan á dominar los hilos de plata, y con ojos de expresiva mirada, uno de los cuales brilla siempre á través del binóculo.

Es uno de los más distinguidos diplomáticos que hoy sirven al gobierno francés; viene de representar á su país en Washington, y la embajada de Madrid se le confiere como recompensa á los señalados servicios que prestó á su país siendo presidente de Francia en Túnez.

Entonces desplegó gran tacto llamando las tropas francesas en el momento psicológico y haciendo las cosas sin derramar una gota de sangre y dejando contento hasta al Bey.

Sus compañeros de carrera le elogian mucho, y la prensa de su país le hace justicia.

—En virtud del sumario que está instruyendo el activo Juez de Santa Coloma con motivo de los asesinatos recientemente ocurridos en Viladrau, ha ordenado la detención de un joven, hijo de una conocida familia de esta ciudad, el que actualmente residía en el citado pueblo de Viladrau.

—Los señores Masselin y Shoinot han hecho con el ácido sulfuroso una serie de experimentos notabilísimos, probando la importancia de este gas como desinfectante, y dándole, por consiguiente, mayor aplicación en la higiene terapéutica que la que hasta ahora tenía.

El ácido sulfuroso destruye los gérmenes que producen la tuberculosis, el cólera, la fiebre tifoidea, la difteria y otras enfermedades infecciosas, y es de esperar que los hombres de ciencia consigan inventar algún sistema de fácil aplicación á la higiene, con la cual ganaría mucho la salud pública, dada la baratura del azufre en los mercados.

El terraplen por el cual ha de circular el ferro-carril de San Feliu de Guixols á Gerona, llega hasta el pié de la fábrica de aserrar maderas de los señores Torroella, Nicolau y Compañía, en cuyo punto según parece, se levantará la estacion con carácter interino.

—Un periódico de Zaragoza ha denunciado el hecho de que del aceite de algodon introducido en aquella ciudad para la fabricacion del jabon, é inutilizado en los felatos con determinadas sustancias, se extraen éstas por procedimientos químicos, y se vende luego el aceite para el consumo público.

Con este motivo, los demás colegas excitan el celo de las autoridades, á fin de que

avirigüen positivamente lo que de cierto haya en el asunto, y se castigue con energía á los, que por alcanzar utilidad propia, ponen en gran riesgo la salud de sus conciudadanos.

—Las personas que trasnochando pasaban ayer á primeras horas de la madrugada por la carretera de Santa Eugenia, tuvieron ocasion de oír una orquesta verdaderamente improvisada por varios apreciables jóvenes de esta ciudad, que quisieron dar muestra de su buen humor.

Los ejecutantes ocupaban el tablado en el que pocas horas antes los músicos contratados por los vecinos de aquel barrio habian tocado las populares sardanas.

A UN POLITICO EMINENTE.

(D. J. e. M. ca O. a)

Podrás morir como muere

Todo el que al mundo ha venido.

Podrás convertirte en polvo,

¡Porque de polvo Dios te hizo!

Podrás dejar de cruzar

porque lo exige el destino,

los umbrales del Congreso

en donde incontables triunfos

tu talento consiguio

y tu proceder tan digno;

tu carácter siempre afable,

tu amor á cierto partido.

Pero morir como muere

en este mundo maldito

un don Juan ó un don Pedro...

eso no... ¡no!... yo lo digo.

Tu nombre eterno será

como viaje á lo infinito,

como cierto que hay un Dios

que traza nuestros destinos.

Todas las generaciones

que ocupen nuestro vacío

se acordarán de tus dones,

politico decidido,

y de que ganar supiste

un asiento muy alto

do defender á la patria

con gran calor y más brío.

y cuando tranquilos se hallen,

como el ave está el nido

contemplando á sus hijuelos,

tus restos, amigo mio,

acudirán á tu tumba,

como á la mar van los rios,

á depositar humildes

coronas de laurel-triunfo

los que habitan este mundo

y sepan que tu, has vivido

para defender á España

cual la defiende un Patrioio

Ramiro Alegre García.

Valencia Agosto 1891.

EL SEÑOR REPOLLO.

Hé aquí puesta en acción la obra del ingenioso Paul de Kock.

La señora Sparvoy de Glasgow, á quien la existencia en compañía de su marido empezaba á parecer insoportable, ha tomado recientemente una resolución que mis principios rígidos en cuestiones de moral me obligan á condenar—vaya si la condeno,—pero que, de todas maneras, me

parece preferible al sulfato de cobre y al blanco de cerusa, medios usados por otras.

Mr. Sparvey es un quincuagenario bien conservado y muy rico que al pedir la mano á miss Lucy, se guardó muy bien de confesar á su linda prometida que tenía las digestiones penosas, que roncaba atrozmente y que en verano...—dispensen ustedes si entro en detalles naturalistas, pero la historia es la historia—sudaba mucho de las extremidades.

La pobre mistres, cuyo temperamento delicado é impresionable se avenía mal con todos esos inconvenientes, quiso salvarlos, poniendo mucha agua entre ella y su marido. Un día, sin decir oste ni moste, desapareció del hogar marital y se trasladó á Australia.

Una casualidad puso en conocimiento dal desesperado Sparvoy el paradero de Lucy, y hétela al marido corriendo en busca de su mujer. Llega á Melbourne, y por una coincidencia de esas que solo ocurren en los vaudevilles, al tiempo que el buque donde Sparvoy iba llegaba al puerto, salía de éste el que conducía á su mujer, de regreso á Europa. El buen hombre empezó á hacer señales desesperadas viendo en la cubierta del paquebot á su Enridyce; pero el paquebot no se detuvo y no pudo el pobre esposo conseguir ni tan siquiera una barca que le llevase hácia el sitio donde estada aquel fugitivo pedazo de su alma.

Resultado: que al día siguiente volvió á embarcarse para Europa en seguimiento de Lucy. Sabiendo el itinerario del buque que conducía á una mujer—á Liverpool—arribó á este puerto, pero solo pudo averiguar que su parienta, después de haber desembarcado allí, se había ido á bordo de otro buque... á Calcutta.

Mr. Sparvoy está á estas horas bogando por los mares chinos; y temiendo que la incansable Lucy no haya hecho mas que llegar y partir de nuevo, para Europa ó para el diablo.

¡Pobre Sparvoy!

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Dia 12.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 2.

Muertos.—Josefa Torrent, 26 años.

Dia 13.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0.

Muertos.—0.

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY

S. Eusebio, presb. y cfr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de la Congregación.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

sintieron el mayor placer por una visita que les permitió manifestar su gratitud desembarazadamente.

La presencia de don Jacinto ó de Eduardo, hubiera impedido tal vez que la expansión de su ánimo fuese tan amplia como fué con doña Elvira.

Esta contestó á las finas palabras con que Adela y su madre le demostraron sus sentimientos, protestando de la sinceridad de su afecto.

La conversacion dió lugar á una tierna escena, en que se pagó mutuamente justo tributo á la virtud y á la beneficencia.

La madre de Adela estaba levantada.

Doña Elvira hubiera querido hablar con la madre antes que con la hija, respecto al asunto, causa primordial de aquella visita, y una casualidad le proporcionó la ocasion apetecida.

Doña Elvira preguntó por doña Mariana.

Entonces Adela se ofreció para avisarle la presencia de aquella en la bohardilla.

Doña Elvira no se hizo rogar y aceptó.

Al quedar sola con la madre de Adela, tomando á ésta de la mano con la mayor afabilidad y ternura, le dijo:

—Estoy encantada con su hija.

—¡Gracias! murmuró la madre de Adela.

—Tengo vivísimos deseos de contribuir en cuanto me sea posible, á la felicidad de la virtuosa Adela.

—Empresa difícil por no decir imposible.

—¡Cómo!

—Una joven pobre por virtuosa que sea...

—¿Acaso está ya comprometida?...

—Afortunadamente no le he conocido ninguna aficion particular.

—Es que en tal caso, si su elegido fuese pobre tambien, podrian contar con que yo proporcionaria todos los medios necesarios para la realizacion de sus deseos.

La madre de Adela exhaló un profundo suspiro.

No sabia que responder á la que hacia tan lisonjero ofrecimiento para la felicidad de su hija.

Sin embargo, al cabo de breves momentos, dijo á doña Elvira:

—Algunas veces, representando á Adela que su matrimonio era el único medio de librarnos del desamparo en que vivimos, me ha contestado que no le sería posible entre-

Eduardo, ó cuando menos sospechó lo que habia, así fué que las corroboró diciendo:

—Yo no he dudado nunca de que Adela puede hallar un hombre digno de su virtud y de su belleza.

—Efectivamente, hija mia, dijo doña Elvira abrazando con la mayor efusion á Adela.

—¡Hija! no merezco tan dulce nombre! murmuró Adela.

—Si este titulo pudiese hacer vuestra felicidad, dijo solemnemente doña Elvira, yo seré vuestra madre.

—Adela no pudo articular una sola palabra: los sollozos embargaban su acento.

Doña Elvira prosiguió:

—Vuestra virtud, vuestra belleza y vuestra alma mas bella todavía que vuestro semblante, os hacen merecedora de todo, y Eduardo...

Al oír este nombre, Adela cayó sin sentido en los brazos de doña Elvira.

Su emocion era profunda.

La madre de Adela dió un grito.

Pero pronto Adela volvió en sí, merced á los socorros de doña Mariana.

Servicios de la Compañía



Transatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirán y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Transatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Transatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOUGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Salíó del puerto de Barcelona el día 11 de Agosto

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Casa HERMANN-LACHAPPELLE, J. BOULET & C^{ie}, Sucesores
 Ingenieros-Mecánicos, — 31-33, Rue Goinod, PARIS
 2 MEDALLAS DE ORO Y MIEMBRO DEL JURADO, BARCELONA 1888
 CRUZ DE LA LEGION DE HONOR 1888
 Cuatro Medallas de oro, Exposicion Universal Paris 1889

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR

MAQUINAS DE VAPOR horizontales locomóviles caldera de llama invertida de 1 a 2 cilindros de 4 a 100 caballos.	MAQUINAS DE VAPOR verticales locomóviles de 1 a 20 caballos	MAQUINAS DE VAPOR horizontales fijas de 1 a 2 cilindros de 3 a 250 caballos
---	---	--

MAQUINAS DE VAPOR PARA INSTALACIONES DE LUZ ELÉCTRICA
 Envío franco de todos los Prospectos detallados.

Código Civil
 COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR
J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable e indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle del Correo 14-3.º.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

EL VIGOR DEL CABELLO,
 DEL DR. AYER,
 no tiene rival para el restablecimiento del pelo descolorido y cano a su primitivo color y frescura y para mantener la cabeza limpia y saludable. Según declaración de todos los que lo usan, es la preparación de tocador mas popular y elegante y la que mejor hace crecer el pelo. Cuando las glándulas capilares se debilitan por enfermedad, vejez o descuido, este cosmético renueva la vida del cráneo hasta el grado de que el pelo recobra su primitiva

Abundancia y Hermosura.
 Las señoras encuentran que esta preparación da al pelo la flexibilidad de la seda y una fragancia delicada y duradera. Los Caballeros lo usan para evitar la calvicie, para restablecer el pelo descolorido y cano a su primitivo color y abundancia y para impedir la caspa y tumores molestos en la cabeza. Una prueba de la superioridad de esta preparación sobre todas las otras de su clase es la demanda todos los días creciente que hay por ella en todos los países civilizados.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer;
 PREPARADO POR EL
 DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
 De venta en las principales farmacias, droguerías y perfumerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.

INJECTION BROU

Higiénica, Infallible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

ña Elvira que anhelaba por dar cumplimiento a su misión, quiso continuar la interrumpida conversacion como el mejor medio para salir del paso.

Se dirigió, pues, a Adela, diciéndole:

—Estábamos ocupadas en discurrir los medios de hacer la felicidad de V.

—Empeño vano me parece, contestó Adela con cierta jovialidad.

—El matrimonio es suficiente a producir-la; para ello no se necesita sino de que haya de por medio un joven capaz por sus atractivos personales y por sus sólidas virtudes...

—Esto me parece más difícil que hallar la piedra filosofal, contestó la madre de Adela.

Esta se esforzó para responder; pero se apoderó de ella una profunda turbacion, y le fue de todo punto imposible.

Exhaló solo un suspiro y el color desapareció de su bello rostro.

Doña Elvira, al notar la turbacion de Adela, y hasta las lágrimas que rodaban por sus ojos, la estrechó en sus brazos.

Doña Mariana comprendió desde luego el significado de las palabras de la madre de

gar su corazon a un hombre cuya probidad y virtudes no le fuesen conocidas....

—Bello pensamiento que revela en Adela un talento superior.

—Además es tan difícil en estos tiempos y en una poblacion en que la disipacion y el libertinage están en boga, hallar un joven bueno.

—Sin embargo...

—¡Oh! no! es punto menos que imposible, tratándose de uno joven que no tenga otro título que su virtud.

—¿Quién sabe? Adela es digna del hombre mas exigente respecto a las circunstancias de una esposa.

—Aun cuando así fuese.... no es para nosotras tal fortuna.

La llegada de doña Mariana y Adela interrumpieron este diálogo.

XXV.

La madre de Eduardo saludó a doña Mariana con la mayor afabilidad.

Despues de los cumplidos de costumbre, do-

Adela tampoco gozó de reposo, pues no podía fundar esperanzas tan lisongeras como Eduardo.

—Aun cuando me amase, se decia, no dejaría de hallar en sus padres un obstáculo invencible a tal amor.

Sentía ya por Eduardo un cariñoso afecto, y si bien las miradas de Eduardo le habian dado a conocer que no le era indiferente, las palabras de doña Mariana no la permitian dudar de que era amada.

El dolor de los dos amantes provenia, pues, de distintas causas.

Eduardo temia no poder ser amado.

Adela veía un obstáculo a su amor en los padres del que la amaba.

XXIV.

Por fin llegó el día tan ansiosamente esperado por Eduardo como por doña Elvira, la cual se dirigió a casa de Adela a las diez de la mañana.

Ni Adela ni su madre sospecharon el verdadero móvil de aquella visita, no obstante